
Compte-rendu de bureau - GUMS 
17 Décembre 2008  

 
Présents Excusés  

 

 

Yves Gautier 
Steeve Vigneau 
Olivier Bouvier 
Claude Marquand 
Colette Vermelle Marquand 
Laurence Vogel 
Nathalie Fernandez 
Daniel Miège 
Stéphanie LACHAVANNE 

Bertrand Casteu 
Michèle Brocvielle 

 
 
La séance débute à 18h40. 
 

1. Les différentes commissions du GUMS 
 
Se sont proposés : 
 

Commissions Responsables 

Raquettes à neige Claude MARQUAND 
Avec l’appui de Olivier BOUVIER 

Ski de randonnée Bertrand CASTEU 
Michel KOPP 

Escalade Jean-François MERINO 
Avec l’appui de Steeve VIGNEAU 

Canyoning Yves GAUTIER 

Sorties découvertes, faciles Yves GAUTIER 

Randonnée pédestre Personne pour le moment 

Alpinisme Personne pour le moment 

Bibliothèque Olivier BOUVIER 

Communication Laurence VOGEL 

Formation 
Stéphanie LACHAVANNE en attendant… 
D’autres volontaires ??? 

Inscription Stéphanie LACHAVANNE 

 



Un trombinoscope pourra être fait avec les photos des personnes et les coordonnées : 
c’est plus sympas pour les nouveaux de savoir qui s’occupe de quoi. 
 
Merci à l’ensemble des membres du bureau de transmettre une photo à Stéphanie ! 
 
 
Commentaire concernant l’activité d’alpinisme : 
 
Activité désormais quasi inexistante au GUMS. 
Activité exigeante sur les aspects encadrement et sécurité. 
La formation pour passer l’initiateur alpinisme est assez lourde (JF Merino l’a faite). 
Faire une journée avec un professionnel permettrait : 

- de permettre à des personnes pratiquant encore cette activité plus ou moins 
régulièrement de continuer à rester au niveau en terme de connaissances et de 
techniques 

- de faire un lien entre escalade en salle et l’activité d’alpinisme, et promouvoir cette 
activité. 

Jean François fait savoir qu’il a des demandes de grimpeurs pour s’initier à la grande 
voie, et pourquoi pas à l’alpinisme (école de glace, …). Jean François verra si il peut 
mettre en place une formation allant dans ce sens. 
Steeve pourrait aussi proposer quelques courses faciles. 
 
Mais attention à ne pas tomber dans un phénomène de consommation, l’objectif n’est pas 
de faire une sortie à moindre coût avec un guide, mais bien de promouvoir cette activité 
au sein du club, d’essayer de susciter des vocations chez les nouveaux, et aussi de 
remotiver et remettre à niveau les pratiquants occasionnels. 
� Il sera nécessaire de cibler au mieux les personnes à qui proposer ce type de 
formation. 
Il existerait aussi à la FFME une formation d’accompagnement en randonnée « Glace » 
(courses F, PD), plus accessible que « l’initiateur alpinisme » - à voir si cette formation 
existe encore ? 
 
Il faut relancer la commission alpinisme !! 
 
 
 

2. Programmes raquettes et ski de rando 
 
Le GUMS propose 2 beaux programmes pour l’hiver : 

- ski de randonnée 
- raquettes à neige 

 
Il faut maintenant diffuser ces programmes ! 
 
Merci à ceux qui ont faits les programmes, et merci à ceux qui ont permis de le remplir 
(encadrants). 
 



 

3. La formation 
 

• Stéphanie se propose pour être (à défaut…)  responsable de la commission 
formation, mais c’est aussi aux responsables d’une activité, qui connaissent le 
mieux la dite activité, de diffuser des informations et de faire remonter les besoins. 

 
• Demande de formation de Laurence VOGEL : 

Laurence souhaite pouvoir accompagner et seconder des chefs de course en ski 
de randonnée. 
Laurence demande à participer à une formation FFME « Neige et Avalanche » qui 
aura lieue les 21/22 Février 2009 au Grand Bornand. La formation coûte 153 €. Le 
bureau accepte que Laurence fasse cette formation. Elle pourra être remboursée 
en une fois par le GUMS. 

 
Il faudra proposer cette formation à d’autres membres du GUMS qui pourraient 
être intéressés. 
Stéphanie diffusera l’information. 

 
• Week end sécurité Neige Avalanche au GUMS : elle aura lieue le 10/11 Janvier 

2009 
Pour l’instant il n’ y a pas de lieu pré-défini, ni d’organisation. A prévoir  et 
communiquer. 
La formation est fortement recommandée pour toutes les personnes pratiquant la 
montagne en hiver (raquettes et ski), pour les débutants comme pour les 
confirmés. 

 
• Jean François a fait passer dernièrement 9 passeports escalade. Cela sera noté 

sur le site de la FFME, et apparaîtra l’an prochain sur les cartes d’adhésion de la 
FFME de ces personnes. 
Jean François fera passer à Stéphanie la liste des personnes qui ont passé les 
passeports. 

 
 

4. Communication 
 
Laurence s’est proposée pour apporter son aide au niveau de la communication. 
Le club a bien besoin de communiquer !! 
 
� La communication doit se faire à 2 niveaux : 

o Au niveau « intra-club » : communication des infos, des activités aux 
membres du club 

o Au niveau « extra-club » : se faire connaître à l’extérieur (sortir magasine, 
etc…) 

 
� Proposition de mettre en place un Edito ou une News Letter : cet Edito permettrait 

de regrouper les infos du club, et de les diffuser 3 ou 4 fois par an (en fonction des 
dispos de Laurence !) – Diffusion à faire par mail + un exemplaire papier à afficher 
au club. 

 
� Les infos devront être centralisées auprès de Laurence : à chacun de lui 

communiquer les infos. 



 
� Jean-François a déjà fait un travail sur les listes de diffusion : il pourra transmettre 

ce travail à Laurence. Le plus difficile est d’arriver à avoir des listes à jour : il faut 
rappeler les personnes pour lesquelles les adresses sont erronées et si possible 
les corriger. 

 
� Il faudra mettre l’adresse de Laurence pour qu’elle soit destinataire des demandes 

d’infos des personnes qui visitent le blog du GUMS 
 
� La communication du club se fera : par le blog + par mailing (edito, infos, …) 

 
� Site internet : il faudra enlever le vieux programme du site internet et mettre un lien 

qui renvoi vers le blog – Voir avec Bertrand 
 
� Stéphanie prendra contact avec Patrick concernant le blog 

 
� +1 annonce à faire chaque mois dans « Sortir Magasine » 

 
 

5. Préparation des journées découvertes (opération 
Espace Montagne) 

 
On est un peu court pour lancer l’opération avant Noël. On fera ça début Janvier. 
Steeve et Stéphanie iront voir Espace Montagne début janvier. 
Il faudra bien expliquer  à Espace Montagne le contenu de cette opération et quoi faire. 
 
Il faudra redéfinir de nouvelles dates pour la journée raquette et soirée escalade : à 
définir avec les responsables de chacune des activités + informer Nathalie qui a son 
numéro de téléphone sur le flyer. 
 
Les personnes qui viendront devront être assurées (carte découverte 4 € payées par le 
GUMS) 
 
A voir aussi en fonction de l’affluence comment s’organiseront les sorties, et en fonction 
des moyens des encadrants. 
 
Le taux de retour de ce type d’opération est généralement assez faible : peut être 
quelques dizaines de personnes ? 
 
 

6. Lancement du questionnaire satisfaction 
 
Yves a proposé un questionnaire de satisfaction à diffuser à l’ensemble des adhérents du 
GUMS : savoir comment ils ont connu le GUMS ? Quel a été l’accueil qui leur a été 
réservé ? Les activités pratiquées, etc… 
 
Le questionnaire est OK – bon boulot Yves. 
 
Steeve traitera le questionnaire qui sera mis en ligne. 
 
Le lien à diffuser sera communiqué à Laurence, qui l’enverra par mailing. 
 



 

7. Petit retour de la fête de l’escalade 
 
La fête de l’escalade a eu lieue le 7 décembre dernier, à Berthollet. 
La fête s’est bien passée, mais la fréquentation était moins importante que l’an dernier. 
Plusieurs choses expliquent cette faible fréquentation : 

- la météo : 30 cm de poudreuse tombée la veille + grand beau temps = ski ! 
- le fait que contrairement à l’an dernier il n’y ait pas eu de pré-inscription des 

participants, et donc pas d’engagement à venir… (60 équipes participantes contre 
100 l’an dernier) 

- la date : le téléthon avait lieu le même week-end, proche de Noël (en ville 
beaucoup de monde au Marché de Noël) … cette date devra être changée l’an 
prochain (octobre ?). 

 
Bon retour des élus. L’organisation a pu bénéficier du retour d’expérience de l’an dernier : 
des activités ont été organisées des 2 cotés du gymnase, les personnes ont mieux 
circulées vers le village partenaires. 
Animation assurée par Steeve au micro. 
 
Le GUMS était responsable de 2 activités : 

- le parcours no-foot dans la salle de pan : beaucoup de bénévoles le vendredi soir 
pour tracer le parcours. 

- Le pendule : super activité, des sensations ! Le pendule a eu du succès. Mais 
seulement 2 bénévoles pour le mettre en place : merci à JF Merino et Cédrik 
Boutet qui ont consacré leur samedi après-midi à l’installer, et ensuite le dimanche 
pour assurer !! 

 
Le dimanche : il y a eu quelques bénévoles du GUMS, mais il aurait fallu un peu plus de 
monde pour permettre aux bénévoles présents de mieux profiter de la fête et des autres 
activités. 
Jean François avait fait un appel aux bonnes volontés, mais il a eu peu de retour : du 
coup c’est moins évident de prévoir des choses quand on ne sait pas si les gens viennent 
ou non… 
 
 

8. Représentation du GUMS au Conseil 
d’administration du Polyèdre 

 
Stéphanie sera d’office au Conseil d’Administration au Polyèdre. 
Nathalie et Colette se sont aussi proposées pour en faire partie : elles devront proposer 
leur candidature et être élues au moment de l’AG du Polyèdre. 
Stéphanie en parlera déjà au Conseil d’Administration qui aura lieu le 18 décembre. 
Cela permettrait de se partager les présences en cas d’impossibilité de l’une ou de 
l’autre. 
 
 

9. Demandes de subventions 
 
Contact a été pris avec la Préfecture la semaine dernière : la personne a répondu qu’il 
était encore trop tôt pour savoir si les demandes se feraient par internet ou par courrier. 
La personne a demandé de rappeler avant cette fin de semaine. 



 
 

10. Remarques 
 
Il faudrait que chaque permanencière utilise son code FFME pour aller sur le site, car le 
code actuellement utilisé est celui de Nathalie. Problème de droit. 
Stéphanie s’en occupe. 
 
 
Le bureau se termine à 20h00, avec un petit encas c onvivial. Merci Colette ! 
 
Bonnes fêtes de fin d’année à tous ! 
 
A l’année prochaine pour de nouvelles aventures en montagne…  
 
 
 

 


